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受　　付 木曜日

要望・意見

千葉県で児童を巻き込む事故があり、国から全国に通学路の安全を点検をするよう指
示があったと新聞等で見ましたが、香南市へも指示がありましたか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【教育長】
通学路の安全点検は今回の事故以前より、各学校の協力の下、ＰＴＡの方の意見を吸
い上げ教育委員会で集約し、国や県・市の関係者に集まってもらい対策を考える会を毎
年実施しております。全ての場所を即改善できる状況ではないですが、子供たちの通学
路の状況を把握することだけでも意義があると思っております。

【市長】
国からの指示は市長部局には届いておりませんし、教育委員会にも届いていないとのこ
とです。

後日回答
【地域支援課】
令和3年7月に国からの指示があったことを確認し、質問者に説明及びお詫びをしまし
た。なお、例年行っている通学路安全点検の時期と同じであったため対応済みです。

担当課
教育委員会
建設課

ＮＯ．

夜須町地区 1

通学路の安全点検について

令和3年11月11日 夜須町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

以前支所長へ連絡した件。

①国光モータースから学校へ入る三叉路について、舗装が割れたり穴が空いたりしてお
り、子どもが走って出てくるときに躓くことがあります。県道を飛ばして走る車もあるので、
道路の修繕をお願いします。

②幼稚園前のバス停で子どもが県道にはみ出しながら遊んでいることがあり、学校から
注意するべきだと思います。

対応状況等

【地域への回答内容】

【教育長】
子どもの飛び出しについては、登下校の子どもの行動を学校として指導しています。バ
スの乗り方については指導を行うよう学校へ指示します。

【夜須支所長】
県道のグレーチングの段差については、県管理でありすぐ連絡を行いました。対応頂け
るとのことでしたが、なおいつ頃修繕できるかを再度確認するようにします。バス停のこ
とについては、連絡をいただいてすぐ学校へ連絡しましたが、先生が確認した時にはバ
スが出ており誰もいなかったとのことです。そのため、バスを利用する子ども達へ指導を
お願いしました。

後日回答
【教育長】
校長会にてバス停での過ごし方について指示し、バス到着時間の間際までは学校の校
庭等で待機するように徹底することとなりました。

【夜須支所長】
道路については、11月15日に工事を実施済み。予算が余ればＵ字溝の改修をする予定
とのことです。
➡Ｕ字溝の取り替え工事は12月16日に完了しています。

担当課
教育委員会
夜須支所

ＮＯ．

夜須町地区 2

幼稚園付近の三叉路及びバス停での子どもについて

令和3年11月11日 夜須町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

幼稚園北側の市道の夜須大宮八幡宮へ突き当たる辺りの20m程度が狭く、車がやっと
通ることができる状態です。道路脇の地権者の方が土地を譲ってくれるという話になって
います。避難道でもあるので拡幅をお願いします。

対応状況等

【地域への回答内容】

【建設課】
具体的な計画はないが、土地について協力いただけるのであれば市として拡幅する方
向で検討したいと思います。

担当課 建設課

ＮＯ．

夜須町地区 3

幼稚園北側の市道について

令和3年11月11日 夜須町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

県道51号線について、夜須から羽尾峠まで整備していただきましたが、羽尾峠から羽尾
までの道が荒れており、車で通るのが危ないと感じています。大釜の滝へ行きたいが道
中の道が悪いので躊躇しているとの声も聞こえるので、市から県へ要望をお願いしま
す。また里山林道の整備も併せてお願いします。

対応状況等

【地域への回答内容】

【建設課】
県道夜須物部線は夜須川まで２車線、その先は随時拡幅しておりますが、国光から羽
尾へ行くまでは整備がされておりません。特に羽尾から長谷寺へ行く道は木も生い茂っ
て暗い状況になっております。県道の整備は一気にはいきませんが、待機所を作った
り、路肩の危険な部分は修繕するなど、安全面に配慮する対策について皆さんの意見
を添えて県へ申請いたします。また、羽尾から考える村へ行く道は市が管理しておりま
す。林業従事者やその重機が通る関係で道が傷んでおりますので、昨年度から年度計
画を立てて傷んでいる所を修繕しております。来年度以降も補修を計画するよう考えて
おります。

担当課 建設課

ＮＯ．

夜須町地区 4

県道51号線及び里山林道の整備について

令和3年11月11日 夜須町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

外国人と地域住民の交流の場の提供による生涯学習の場の充実について、地域コミュ
ニティとの交流という話がありましたが、地域との交流についてもう少し説明をお願いし
ます。地域としても協力できることは協力したいと思っています。

対応状況等

【地域への回答内容】

【生涯学習課】
取組についてはまだ詳細は決まっておりません。現在香南市在住の外国人の方がどん
な悩みがあるかや不便に思っていることについてアンケート調査を行っているところで、
その結果をもとに市がどのようなことができるかを考え、その後施策として地域の方とど
のようなことができるかを検討していきたいと考えています。

【教育長】
学校や保育所に通っている外国人の子どもさんもおり、中には日本語が十分に話せな
い方もいらっしゃいますので、例えばスマートフォンの翻訳機能を活用するなど、相手に
分かりやすいサービスを行っています。学校教育等を通して地域とのつながりができれ
ばと考えております。

後日回答
【学校教育課・こども課】
学校や保育所にも外国人家庭の子どもさんがいます。保護者さんの中には日本語での
コミュニケーションが難しい方もいますので、スマホの翻訳機能を使ったり、お便りなどの
文書をデータで提供することで母国語に変換しやすくするなどの対応をしています。今後
も、さらに翻訳のための機器の整備を進めるなど、外国人のご家庭の方が安心して地域
の学校や保育所に通えるように努めるとともに、学校教育などを通して地域とのつなが
りができればと考えています。

担当課 生涯学習課

ＮＯ．

夜須町地区 5

外国人と地域住民との交流の場の提供による生涯学習の充実について

令和3年11月11日 夜須町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

協議会は町内の各自治会から成っているもので、 事業をするには各自治会が始めた行
事を、協議会や各種団体が一緒になって手伝うものではないかとおもっていますが今は
反対のように思います。特にコスモス祭りについては、本来なら各自治会がそれぞれコ
スモスを植えるべきだと思うが、先導したのが協議会で地区の者はただ見に行くだけの
ことだったということを聞きました。商品や景品で人集めしているような話を聞いており、
このやり方は間違っているのではないかと思います。

対応状況等

【地域への回答内容】

【地域支援課】
（地域支援課長）
コスモス巡りについては、これまで夜須町の中で各自治会が取り組んでいましたが、そ
れぞれがばらばらに取り組むよりも、さらにまちづくり協議会で一緒に取り組むことで協
議会として各自治会を繋げ、地域が連携する姿を、夜須の住民の皆さんに楽しんでもら
うといった取り組みであったと理解しています。コロナ禍の中で、夜須のまちづくり協議会
の取り組みは、大変有意義なことだと思います。景品については、子どもさんや親子連
れが楽しめる内容にしたのではないかと思っております。一方、こういったご意見もある
と思いますので、ふらっと座談会でも回答したいと考えています。

11/26ふらっと座談会での回答
【地域支援課】
今まで各自治会が取り組んできた事業、所々にあるものをつなげ更に発展させ、思いを
協議会がつなげてくれたものであり、日頃の自治会の発展をさせるいい取組だった。と
考えています。なお、今回渡したマリンカードは合併前に作った夜須独自のものです。事
前に相談もあり、夜須町でしか使えないので、コロナ禍で商業者への活性化にもつなが
る取り組みができるため補助金の対象としました。

担当課 地域支援課

ＮＯ．

夜須町地区 6

協議会のありかたについて

令和3年11月11日 夜須町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

昨年市長が集落活動センターを夜須町へ一つ作りたいと言っていたようだが、どのよう
に進んでいるのでしょうか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【高知県地域支援企画員】
集落活動センターは基本的には住民の方が自発的に活動ができるといったことが一番
大切です。現状では夜須の活動については認識していないので、集落活動センターを
やってみたいなど興味がある方は気軽に相談ください。

担当課 地域支援課

ＮＯ．
夜須町地区 7

夜須町での集落活動支援センター設立について

令和3年11月11日 夜須町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

毎年、地区懇談会を開催しているが何か実現したことはありますか。

対応状況等

【地域への回答内容】

11/26ふらっと座談会での回答
【地域支援課】
・粗大ごみの回収
地域のごみ集積所で粗大ごみを処分できるようにとの意見が多く、平成28年～29年度に
かけて試験的に実施したのち、平成30年度より事業として実施しており、回収の対象外
となったものも、無料のチケットを配布し受け入れ施設にて回収しています。
・ふらっと座談会の開催
地区懇談会がより話し合えるようにとの意見があり、協議会・自治会・町内会単位や各
種団体を対象に市長と車座になって市の未来を語り合うふらっと座談会を平成31年度よ
り実施しています。
・市営バスの運行について
市営バスの運行が無い地域から要望があり、改正時に地域へお邪魔して皆さんと一緒
に考え現在のいち西部線の実現につながったものもあります。
・高齢者の移動手段について
地区懇談会や人生支援計画の部会で要望・意見があり、今年度より地域おこし協力隊
を１名雇用して中山間地域等における住民主体でのボランティアによる移動支援の組織
づくりを開始いたしました。
・夜須町の公共施設の高台移転
夜須の子ども達が安心して通えるようにと意見があり、平成31年度より浸水区域にある
公共施設の高台移転計画がスタートしています。
・草木の伐採や道路・水路の改修・地域からの要望に対しては、地区懇談会終了後各担
当課より個別に対応し、改善を図っています。

担当課 地域支援課

ＮＯ．

夜須町地区 8

地区懇談会により実現したことについて

令和3年11月11日 夜須町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

幼稚園前のバス停で子どもが遊んでいて危ないです。。下校時刻とバスの時間が合って
いないため30分ほど待たなくてはいけないので、下校時刻に合わせたスクールバスにで
きないでしょうか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【地域支援課】
香南市のスクールバスは一般の市営バスとの混乗での運行となっており、スクールバス
一本に絞って運行できない状況です。市営バスを有効活用する中で現在のスクールバ
スの時刻表が出来ています。3年に一度の運行ダイヤ見直しを実施しており、その際に
は地域の皆さんのご意見や、他の公共交通機関との乗り継ぎを考慮してダイヤ編成を
行っている関係上、ご希望に添えない部分もありますが、少しでも多くの皆さんに市営バ
スに乗っていただけるようなバス運行にしていきたいと考えております。

担当課 地域支援課

ＮＯ．

夜須町地区 9

スクールバスについて

令和3年11月11日 夜須町地区懇談会で意見聴取



受　　付 木曜日

要望・意見

不燃物の回収について、
①案内が8月に来るのは早すぎるのではないか。
②参加しない地域を調べる方が混乱がないのではないか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【夜須支所長】
ご意見を担当課に伝え後日回答いたします。

後日回答
【環境対策課】
①収集業者さんの準備に必要なためこの時期にしております。今後も協議を行い必要な
時期に設定して参ります。

②現在各地域のビンの日に回収することとしておりますが、粗大ごみの回収については
ビンとは別車両で行っているため、参加を希望する先を調べるという方式がよりリスクが
少ないという判断で現方式で実施しております。

※①・②ともに11/12に質問者へ回答済み

担当課 環境対策課

ＮＯ．

夜須町地区 10

不燃物の回収にかかる案内の時期について

令和3年11月11日 夜須町地区懇談会で意見聴取


